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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Um die psychologische Betreuung der Patienten mit Lippen-Kiefer-Gaumenspalte möglichst optimal zu fundieren, wurden jugendliche Patienten und deren Mütter zu Problembereichen und Bewältigungsstrategien befragt. Methodik: Es fanden halb standardisierte Interviews mit 20 jugendlichen Patienten und deren Müttern statt. Diese wurden auf Tonband aufgezeichnet, transkribiert, inhaltsanalytisch ausgewertet und kategorisiert. Ergebnisse: Vier Schwerpunktthemen wurden deutlich, die von den Müttern und Jugendlichen als besonders belastend betrachtet wurden: die Zeit der Operationen, der Umgang mit den sozialen Ausgrenzungen und Abwertungen, der hohe Behandlungsaufwand und Geschwisterprobleme. Diskrepanzen zwischen Jugendlichen und Müttern ergaben sich in der Bewertung der Bewältigungsstrategien. Die hilfreiche Rolle der Eltern für die Kinder sowie die Bewältigungsressourcen der Jugendlichen wurden von den Müttern pessimistischer wahrgenommen als von den Jugendlichen. Schlussfolgerung: Aus den Ergebnissen der Interviews lassen sich konkrete Ansatzpunkte für familien- und sozialtherapeutische Interventionen zur Unterstützung der Selbstachtung und sozialen Integration der Patienten ableiten.


      
        
Abstract

        

          
Objective: The purpose of this study was to improve the psychological care of young patients with cleft lip and palate by gaining insight into those problematic areas in which social conflicts arise and coping-strategies become necessary for the patients. Methods: The procedure included semi-standardized interviews with 20 patients aged between 12 - 17 and their mothers. Every interview was recorded on tape, transcribed, analyzed contextually and categorized. Results: Four areas of main problems showed up: the time of surgery, the experience of being rejected or teased by peers, remaining visible defects and how to integrate them into self-percept, the problems of the siblings. The mothers showed more pessimistic perceptions regarding the coping strategies of their children and the helpful role of parental support. Consequences for individual support and family therapy are derived.
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